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R u o l o  e  f u t u r o  d e l
farmacista moderno: se n'è
disicusso a Catanzaro 9
m a r z o  2 0 2 5 ,  2 0 : 5 0
Catanzaro Salute (Foto:
Salvatore Monteverde)
En tus i a smo  e  g rande
pa r t e c i pa z i one  pe r  i l
tradizionale appuntamento
annuale organizzato da
Federfarma Catanzaro,
dedicato all'innovazione e
alla riflessione sul ruolo del
farmacista moderno e sul
suo futuro. L'evento, che si
è svolto ieri in un noto hotel
ha  ragg iunto  l a  nona
edizione e si è concentrato
sul tema: 'L'evoluzione del
farmacista: il cammino del
Samurai'. Un approccio
originale che, attraverso
metafore  i sp i ra te  a l la
f i l oso f ia  or ienta le ,  ha
permesso di approfondire
aspetti legati alla gestione,
a l l ' i nnovaz ione  e  a l l a
cresc i ta  profess iona le .
L' iniziat iva, fortemente
voluta dal presidente di
Federfarma Catanzaro e
F e d e r f a r m a  C a l a b r i a ,
Vincenzo Def i l ippo, ha
reg is t rato  una grande
affluenza di farmacisti e
operatori del settore - oltre

400 persone presenti - che
hanno animato un dibattito
ricco di spunti e riflessioni.
Il convegno non solo ha
offerto strumenti pratici, ma
ha anche stimolato una
profonda riflessione sul
ruolo del farmacista nella
s o c i e t à  o d i e r n a ,
sottolineando valori come
responsabilità, dedizione e
disciplina. 'Si tratta di un
tema estremamente attuale
e di grande interesse per i
farmacisti e per chi opera
nel nostro settore, in una
f a s e  d i  e v o l u z i o n e
dell'attività delle farmacie,
che richiede attenzione,
capacità organizzativa e
una vis ione chiara sul
percorso da intraprendere -
ha spiegato Defilippo -.
L'intento è stato quello di
r ide f in i re  i l  ruo lo  de l
professionista sanitario nel
con tes to  mode rno .  I l
parallelo con la figura del
samurai non è casuale:
come l 'antico guerriero
giapponese, simbolo di
dediz ione, d isc ip l ina e
onore, anche il farmacista
c o n t e m p o r a n e o  d e v e
a f f r o n t a r e  i l  p r o p r i o
cammino professionale con

r i g o r e  e t i c o ,  v i s i o n e
s t ra teg i ca  e  cos tan te
aggiornamento". 'L'impegno
dei farmacisti calabresi ha
permesso alla Calabria di
raggiungere il primo posto a
l ive l lo  naz iona le  ne l la
sper imentaz ione  de l l a
farmacia dei servizi. Nel
2024 - ha proseguito il
presidente di Federfarma -
a b b i a m o  c h i u s o  u n
importante accordo in
questo ambito e i farmacisti
calabresi, insieme ai loro
collaboratori, sono stati
eccezionali. Lo dimostrano i
numeri: abbiamo garantito
40mila prestazioni, pari al
40% del totale nazionale.
Un dato straordinario che
contribuisce concretamente
all'obiettivo di ridurre le
liste d'attesa. Il format di
questo incontro annuale
non  so lo  consente  d i
analizzare la situazione
attuale, ma soprattutto di
c o n f r o n t a r s i  s u l l e
prospett ive future de l
se t to re ' .  La  Ca lab r i a ,
dunque, conferma il suo
ruolo di primo piano nel
settore della farmacia dei
serv iz i .  La  g iorna l i s ta
V i v i a n a  V e r b a r o ,
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moderatrice dell'incontro,
ha sottolineato l'importanza
di una comunicazione chiara
e accessibile in ambito
sanitario: "Abbiamo parlato
d e l l a  n e c e s s i t à  d i
decodificare i messaggi per
renderli comprensibili a
tutti. La salute è un bene
universale e l'informazione
d e v e  e s s e r e  c h i a r a ,
ev i tando  i l  r i s ch io  d i
disorientamento causato
d a l l a  p r o l i f e r a z i o n e
incontrollata delle notizie.
In un'epoca in cui le fake
news possono mettere a
r i s c h i o  l a  s a l u t e ,  è
fondamentale affidarsi a
medici e farmacisti, veri
professionisti del settore".
Tra le istituzioni presenti,
che hanno portato il proprio
saluto, il sindaco di Lamezia
Terme Paolo Mascaro e il
commissario straordinario
de l l 'Asp d i  Catanzaro,
generale Antonio Battistini.
Mascaro ha riconosciuto il
va lo re  de l  l avoro  de i
farmacisti: "Il farmacista
n o n  s i  l i m i t a  a l l a
dispensazione dei farmaci,
ma svolge un ruolo centrale
nella comunità. Da anni
s e g u o  c o n  i n t e r e s s e
l'evoluzione della categoria
e  ausp ico  che  questo
impegno continui a essere
valorizzato". Battistini ha
i n v e c e  r i c o r d a t o
l'importanza del ruolo delle
f a r m a c i e  d u r a n t e  l a
p a n d e m i a :  " D u r a n t e
l 'emergenza Cov id ,  le
farmacie hanno dato un
contributo essenziale alla

c a m p a g n a  v a c c i n a l e ,
diventando un punto di
r i f e r i m e n t o  p e r  l a
popo l a z i one .  Ogg i  l a
farmacia assume sempre
più i l  ruolo di presidio
territoriale, fondamentale
p e r  l a  m e d i c i n a  d i
prossimità". I lavori sono
stati aperti dal presidente
Defilippo e dai componenti
del comitato organizzatore:
G i u s e p p e  L e z o c h e ,
Francesco Lucia (anche
segretario di Federfarma) e
Mariarita Albanese. Si è poi
ent ra t i  ne l  v ivo  de l la
formazione. Tra i  temi
trattati: 'Yin e Yang tra
professionalità e profitto',
c o n  L a u r a  I a c o v o n e
(professoressa di Marketing
n e l  s e t t o r e  s a l u t e ,
Università degli Studi di
Milano) e Pierangelo Fissore
(docente di Business School
24  O r e  i n  P ha rmacy
Management), che hanno
approfondito l'equilibrio tra
e t i c a  e  s o s t e n i b i l i t à
economica; 'La Farmacia
dei servizi gestita da un
moderno Samurai', con
Raffaele La Regina (CEO
della farmacia La Regina) e
Lorenzo  Lan i  (CEO d i
Ekofarma Srl), che hanno
discusso il futuro del settore
f a r m a c e u t i c o .
Successivamente, il panel
su 'Lo Zen per tenere in
equilibrio la finanza' ha
v is to  g l i  in tervent i  d i
A n g e l i k a  T u m e l l o
(consulente aziendale e
CFO di Upto You) e Marco
Alessandrini (responsabile

Divisione Health & Pharma
di Banca del Fucino), che
hanno offerto spunti su
gest ione f inanz iar ia  e
strategie. Il formatore e
consulente della percezione
C r i s t i a n o  G a t t o  h a
af f rontato i l  tema de l
' M a n e k i  N e k o ' ,
approfondendo il ruolo della
percezione nel mondo della
farmacia. 'Il Bushido del
farmacista' è stato invece il
focus di Giacomo Pisano,
top creator e influencer
noto come 'Il socialmente
farmacista', che ha parlato
del l ' ident i tà d ig i ta le e
d e l l ' e v o l u z i o n e  d e l l a
professione. Infine, il coach
e  CEO d i  Pha rmaway
Emanuele  Mormino ha
discusso de 'L'innovazione
attraverso il Gioco di Go'.
Pisano ha evidenziato come
il mercato sia sempre più
esigente: 'C'è una grande
quantità di prodotti, ma la
vera sfida è l'assistenza. Il
social network rappresenta
una grande opportunità per
connettersi con chi ancora
non è paziente/cliente o per
migliorare la relazione con
chi lo è già'. Di grande
i n t e r e s s e  a n c h e  l e
c o n s i d e r a z i o n i  s u l l a
territorialità delle farmacie
e le criticità esistenti. Marco
Alessandrini ha evidenziato
le difficoltà operative delle
f a r m a c i e  c a l a b r e s i ,
aggravate dall'assenza di
sportelli bancari nel 74%
dei comuni della regione.
Una situazione che richiede
soluzioni innovative e una
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 riconsiderazione generale
d e i  s e r v i z i  s a n i t a r i
territoriali per contrastare lo
spopo lamento .  In f i ne ,
Emanuele  Mormino ha
sottolineato l'importanza
de l l a  f o rmaz i one  n e l
governare il cambiamento:
'I modelli evolvono e il
f a r m a c i s t a  d e v e
in te rpre ta re  l e  nuove
esigenze per migliorare la
relazione con i pazienti'.
f ede r f a rma  ca t anza ro
Notizia correlata 5 feb 2025
Evoluzione e prospettive di
sviluppo: Federfarma punta
sui farmacisti 'samurai'
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